

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Cornelio papa.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales.

MADRID 9 SETIEMBRE DE 1871.

Los partes telegráficos recibidos ayer continúan dando detalles del entusiasta recibimiento que el rey tiene en cuantas partes se presenta.

Desde las seis de la mañana el rey estuvo visitando todos los establecimientos de beneficencia de Castellon, con cuyo motivo el pueblo se apiñaba en las calles para saludar á S. M. con inequívocas demostraciones de afecto.

Poco después de las nueve salió la comitiva de Castellon en medio de las aclamaciones más entusiastas, las cuales se repetían sin cesar á medida que el tren pasaba en las estaciones, adornadas todas y llenas de un inmenso gentío.

En Vinaroz la recepcion fué magnífica, pues tanto en los andenes como en ambos lados de la vía la concurrencia era inmensa. Salieron el Ayuntamiento, el clero parroquial, las autoridades y varias músicas que estuvieron tocando mientras S. M. devolvía á las autoridades y corporaciones sus saludos y revistaba la compañía de cazadores que daba la guardia de honor.

En Benicarló, S. M. aceptó un refresco que el Ayuntamiento había preparado para toda la comitiva.

A las dos y cuarto el tren real llegó á Tortosa, y según dicen los despachos, es imposible describir el espectáculo que ofrecía la estacion y las montañas contiguas, cuajadas de una inmensa concurrencia de ambos sexos pertenecientes á todas las clases sociales. El Ayuntamiento y las demás corporaciones y autoridades, excepto el clero catedral, ofrecieron sus respetos á S. M. y un ligero almuerzo servido en un salon improvisado, con adornos y lemas alusivos. El rey salió de la estacion de Tortosa profundamente conmovido por las demostraciones de afecto de que había sido objeto.

Desde Tortosa hasta Tarragona en todas las estaciones de la línea estaban formados los voluntarios de la libertad de los pueblos contiguos, y en todas ellas S. M. se apeaba para revistarlas detenidamente.

El tren llegó á Tarragona á las siete de la tarde, pudiéndose decir que la entrada de S. M. en la histórica ciudad ha sido verdaderamente triunfal, en medio de la lluvia de flores y aclamado por una entusiasta é inmensa concurrencia.

El Ayuntamiento, las corporaciones, las autoridades, los diputados y senadores y las más distinguidas personas de la capital se hallaban en la estacion. Todas las casas de la carrera que siguió la comitiva estaban vistosamente colgadas, luciendo de trecho en trecho hasta siete arcos de triunfo artísticamente decorados.

Confundidos con las tropas que cubrían la carrera se hallaban los gremios, con banderas y multitud

de comparsas del país con músicas, que después desfilaron por delante del balcón que ocupaba el rey. Durante el desfile de la guarnicion empezó á caer una copiosa lluvia, sin que por eso se retirara el numeroso público, que llenaba la casas y los balcones.

Desde la estacion el rey fué á la catedral, donde fué recibido por todo el cabildo.

Idem el 11.

La «Constitucion» de ayer publica el siguiente suelto, en el cual alude, según creemos, al corresponsal del *Times*:

«Hemos recibido una carta privada del corresponsal de uno de los periódicos más importantes de Europa, que va siguiendo al rey, y sentimos que el carácter confidencial en que nos escribe no nos permita publicarla, no estando además autorizados para ello.

El caballero á quien nos referimos se admira de que cierto corresponsal de un periódico conservador de Madrid escribiese desde Albacete diciendo que la recepcion que allí se hizo al soberano fué fría é indiferente; el escritor extranjero, que por esa circunstancia es ageno á nuestras luchas políticas, y por su profesion y por el respeto que debe á la verdad histórica, escribe estrictamente lo que vé, refiriéndonos á Valencia nos dice las siguientes palabras, que testualmente traduciremos.

«Si hay algun corresponsal que no vea los hechos como pasan, es el de... que le escribió á su director desde Albacete diciéndole que la recepcion del rey fué fría. Yo le aseguro á Vd. que hubo gran entusiasmo, y que estuvo muy lejos de ser un entusiasmo oficial. Por todas partes ha sido lo mismo. Al salir de Valencia, aquello fué prodigioso. Jamás he visto cosa semejante. La dinastía está asegurada.» *On leaving Valencia, it was something prodigious. I never saw anything like it.—The dynasty is secure.*—)

Los espíritus imparciales juzgarán ante este testimonio.

La *Igualdad*, diario semi-federal, semi-internacionalista, continúa diciendo que los republicanos de las localidades que el rey está visitando, se mantienen en actitud retraída, que es una especie de protesta.

La *Discusion*, diario federal, estampa ayer el siguiente suelto:

«El rey marcha entre arcos de triunfo. De aquí deducen los monarcófilos que está muerta la república.

Pues nosotros creemos precisamente lo contrario. Precisamente las poblaciones que el rey visita son esencialmente republicanas, y mandan al Congreso diputados republicanos.

¿Obsequian al rey?

Pues esto quiere decir que le temen poco. Nunca

en las personas bien nacidas está de mas un acto de cortesía.»

No haremos comentarios sobre eso de temer al rey, ni aun en el sentido figurado de la monarquía contra república, porque no es cuestion para tratada de soslayo. Pero hacemos constar que la *Discusion* afirma: primero, que las poblaciones que el rey visita son esencialmente republicanas; segundo, que mandan al Congreso diputados republicanos; tercero, que erigen al rey arcos de triunfo; cuarto, que lo hacen por cortesía, que nunca está de mas en las personas bien nacidas.

No hemos pretendido que los republicanos á quienes alude la «Discusion» hubiesen hecho profesion de fé monárquica. Conviene comparar las afirmaciones de la «Discusion» con las de la «Igualdad».

En Valencia se ha entregado al rey una instancia, en la cual los operarios del arte mayor de la seda piden:

Que se conceda á los tejidos nacionales de aquella clase la misma gracia que se les otorgó en 1867 á los de lana y algodón para introducirlos libremente en Ultramar; que adeude la seda extranjera al introducirla en España iguales derechos que paga la española al introducirla en Francia; que los tejidos extranjeros con mezcla adeuden en las aduanas españolas, con arreglo á la materia de mas valor que tengan, ó por la que hayan de venderse; y finalmente que los algodones ingleses y franceses torcidos á dos ó mas cabos, adeuden una tercera parte de los derechos que hoy pagan.

Las «Novedades» ha aplaudido la idea, atribuida al Sr. Ruiz Zorrilla, de resucitar y plantear ahora un proyecto sobre la dotacion del clero, según el cual aquella atencion quedaria á cargo de los municipios.

Pero el colega, esponiendo algunas razones muy atendibles, desearia que se modificase algun tanto dicho proyecto, dejando al cuidado de las parroquias y no del municipio la dotacion del clero.

No es exacto el contenido de un suelto que anoche publica la «Correspondencia» tomándolo de otro periódico, á lo menos en la parte que se refiere á la *detencion preventiva* del alcalde de la cárcel del Saladero.

El indicado funcionario solo ha sido *suspendido en su empleo* interin se instruye el expediente que como ya tenemos manifestado, ha de formarse sobre ciertos abusos denunciados.

Por la estafeta de Portugal que salió anoche de Madrid se comunican á nuestros representantes en Portugal, Rio-Janeiro, Buenos Aires y Montevideo el mas exacto y pronto desempeño en el planteamiento del registro civil en sus respectivas legaciones y consulados.

Segun tenemos entendido, el descuento de 10 por 100 que hoy sufren todas las clases, se elevará al 15 por 100 para los funcionarios que cobran menos de 50,000 rs., y al 20 por 100 para las que cobran mayores sueldos, incluyendo en este descuento la asignacion para la casa real.

Ignoramos si el descuento del 15 por 100 alcanzará á los empleados que disfrutan sueldos menores de 6,000 reales.

Reus 12 de setiembre.

Señor director de la «Crónica de Cataluña».

Muy señor mio Hoy á las nueve de la mañana, de paso para la Riba de Vimbodí ha llegado S. M. el rey con un lucido acompañamiento a la estación del ferro-carril de Lérida, Reus y Tarragona, donde ha reposado algunos minutos.

Una distinguida multitud de personas compuesta de todas las clases de la sociedad, junto con las autoridades locales así civiles como militares, estaban esperando con anhelo en el andén, la llegada de Su Majestad. Esta no se hizo esperar.

Cuando entró el coche regió en la estación, resonó, repetido por miles de voces, un grito unánime de ¡Viva el rey! Luego S. M. se apeó y saludó al pueblo allí reunido y volvió á ser aclamado. S. M. pasó á descansar en una vistosa sala de la estación y ocupó un sillón en forma de trono que estaba preparado al efecto. Allí una comparsa de jóvenes de ambos sexos regaban el suelo de flores y yerbas olorosas mientras regalaban tortas á S. M. Efectuada esa escena, S. M. acompañado de las autoridades de aquí, se dirigió otra vez al coche y fué despedido por la inmensa multitud que allí habia con los gritos de ¡viva el rey! ¡viva la memoria del general Prim! y otros que es difícil recordar, los cuales acompañados con los acordes de música y los adornos que allí habia, formaban un aspecto maravilloso.

Hoy S. M. volverá á esta por la tarde y la población se va adornando por momentos: creo que Reus recibirá con todo esplendor á su rey. Volveré á escribir á Vd.

A lo que dice la carta que hemos recibido de nuestro corresponsal de Reus y dejamos transcrita, podemos añadir con referencia á personas llegadas anoche á Barcelona, algo acerca del regreso de Su Majestad de su escursión por el ferro-carril de Lérida.

A las dos de la tarde, regresaba S. M. é hizo inmediatamente su entrada en Reus. Las casas todas de las calles de la carrera, y otras muchas de distintos puntos de la ciudad estaban vistosamente adornadas: los balcones y ventanas atestadas de gente que no cesaba de aclamar al rey.

Toda esta espontánea manifestacion de los sentimientos de los reusenses era debida completamente á la iniciativa particular, aun cuando estaban por otra parte decorados tambien los frentes de los cuarteles y otros establecimientos públicos. Hasta lo alto de la torre de la iglesia parroquial en que entró Su Majestad, ondeaba la bandera nacional.

Entre los edificios que mas se distinguian por su ornamentacion descollaba el ateneo Liberal; formaban parte de aquella varias inscripciones alusivas al regío huésped, y una en que se recordaban las últimas palabras que pronunció el ilustre hijo de la esforzada ciudad el malogrado general Prim.

En el tránsito de la carrera se contaban siete ú ocho arcos triunfales, á cual mas vistoso, dedicados á S. M. el rey, á la reina, y á la memoria del héroe de Castillejos.

A la hora que abandonaban la ciudad de Reus las personas á quienes debemos estas noticias, llegaba

el entusiasmo á su colmo. Vivas, aclamaciones, músicas, etc., etc., formaban la mas estruendosa y franca ovacion que darse pueda. En aquel momento, se dirigia S. M. á la grandiosa fábrica titulada *La Manufacturera*, rodeando el pueblo al coche y dificultando la expansiva multitud el paso al monarca que iba correspondiendo con sus saludos al cariñoso recibimiento.

La insurreccion agoniza, y pronto, muy pronto, habrá vencido el ilustre general, conde de Valmaseda, de quien tan equívocas apreciaciones se hacen en ciertos círculos estos dias.

Podemos además asegurar que hasta la completa pacificacion de nuestra Antilla no será relevado del mando aquel benemérito militar y hábil gobernador; pues el ministro de la guerra, de acuerdo con el de Ultramar, se han propuesto ayudar con todas las fuerzas de que pueden disponer, siguiendo una política iniciada antes y con la práctica militar, que es una garantía de acierto, que tiene el señor general Córdova; á la perseverante solicitud y la no menos activa diligencia del conde de Valmaseda, así como á la patriótica disposicion, desprendimiento y lealtad de los comerciantes y voluntarios de la Habana. Un esfuerzo mas, y la victoria es segura. Así lo comprenden y lo comprendemos todos los que estamos al tanto de lo que pasa en los centros españoles y en los antros filibusteros de New-York, París y Madrid.

Una carta de Bayona que hoy publica «La Constitución» dice que es positivo, por mas que en contrario se diga, que don Carlos estaba hace diez ó doce dias oculto en Bayona, á donde llevó sus caballos, que por cierto valen bien poco, segun el corresponsal.

«El movimiento», añade, debió inaugurarse en Navarra, porque Guipúzcoa se negó á iniciarlo. Las disensiones son cada dia mas hondas en el seno del partido; á don Carlos se le acusa de veleidoso y de ingrato. Aparisi está completamente separado.»

Dice «El Eco de las Aduanas» que tiene las mejores noticias de la recaudacion de la renta de aduanas obtenida durante el mes de agosto último, pues, segun sus informes, el total de ingresos asciende á mas de cinco millones de pesetas, resultando una diferencia en favor de este año, comparado con el anterior, de pesetas 561.000, ó sean 2.244.000 rs. mas que en el año 1870.

«El Imparcial», y lo hacemos constar así, dice que no tiene fundamento alguno la noticia de que el señor De Blás, sub-secretario de Estado, piensa presentar la dimision de su cargo. El «Imparcial» debe estar bien enterado de este asunto.

En el consejo de esta tarde que se ha reunido á las cuatro y media, se ha continuado tratando de las economías.

Acercas de este asunto, confirmando noticias que ya hemos dado, dice un periódico que es probable que del 20 al 25 del actual se publique en la «Gaceta» el decreto fijando en 600 millones de pesetas el actual presupuesto de gastos, con la demostracion de las economías realizadas para cumplir el mandato de las Cortes.

En efecto: solo se espera para ello, como hemos dicho, el regreso de los Sres. Córdova y Beranger.

Mañana se dará principio á la redaccion del presupuesto de instruccion pública para el año económico siguiente.

Dentro de pocos dias se dará cuenta de nuevas é

importantes economías acordadas ya en diferentes departamentos.

El señor Sagasta, que se encuentra bastante delicado aun, permanecerá en Logroño hasta que su salud se haya restablecido por completo.

La Internacional en Madrid ha abierto una amplia informacion sobre el número de jornaleros de España, sus jornales, sus necesidades, sus gastos, y en fin sobre cuantos pormenores pueden influir en el estado social de tan numerosa é importante clase.

Ayer quedaron firmadas las órdenes declarando excedentes á 55 ingenieros de montes, y hoy ha debido quedar firmadas las relativas á los ayudantes.

Esta mañana ha llegado á Madrid la señora duquesa de Prim. Han bajado á la estación á recibirla y la han acompañado hasta su casa el Sr. Ruiz Zorrilla y su señora, la familia del señor Montemar, el Sr. Arellano y algunos otros amigos. El Sr. Martinez, secretario de la presidencia, habia ido á buscarla hasta Bilbao.

Por el ministro de gracia y Justicia, de conformidad con lo informado por las direcciones del Tesoro y de los Registros civil, de la propiedad y del notariado, se ha resuelto que desde el presente mes se satisfagan á los jueces municipales 50 céntimos de peseta por cada certificacion de fé de existencia que espiden á los individuos de clases pasivas, cuyos haberes pasen de 500 pesetas anuales. A los que disfruten pensiones que no excedan de dicha cantidad, se les espedirán gratis las certificaciones.

Entre los especuladores de Madrid, empieza á negociarse el papel del nuevo empréstito y con este motivo algunos periódicos escitan á la junta sindical del colegio de agentes de Bolsa, para que incluya en el Boletín de la cotizacion oficial la publicacion de operaciones que se realicen sobre dicho papel, aunque sea con la denominacion de «Resguardos provisionales del empréstito.»

Se asegura que el Sr. Sagasta ha enviado avisos á sus amigos para que no den pábulo á las intrigas que en daño del partido progresista han empezado á poner en juego algunos enemigos de la situacion, haciendo de la cuestion de presidencia un germen de discordias trascendentales.

Se cree que el principe Humberto se detendrá algunos dias en Andalucía para visitar á Cádiz y Sevilla por lo menos.

No es cierto que el rey visite por ahora las provincias Vascongadas, pues se dilataría demasiado el viaje.

No es cierto que el Sr. Figuerola lleve á Lisboa, el encargo de convencer al señor Fernandez de los Rios, de que debe aceptar la cartera de Estado. Si no faltáramos al secreto, diríamos que hay ya ministro de Estado.

El alto clero de Valencia.—Nuestro apreciable colega *La Iberia* viene ayer justamente indignado contra el alto clero de Valencia por la conducta que ha observado durante la permanencia del rey en aquella capital.

Despues de manifestar que ha pedido mil veces al alto clero la causa de su divorcio con las conquistas revolucionarias, y de no haber tenido nunca una contestacion satisfactoria, concluye del siguiente modo:

«Entretanto, sépalo el pueblo español y sépalo el Gobierno: la parte del alto clero, intransigente con la revolucion, que no sólo no ha jurado el Código fundamental estando autorizado para ello, sino que no ha titubeado en inferir á los poderes constituidos toda clase de ofensas, ese alto clero es tan enemigo de la libertad como de la Iglesia.

Si falta á la ley, el Gobierno no debe guardarle consideracion alguna.

Si falta al pueblo español, escarneciendo sus libertades y sus instituciones, el pueblo español debe rechazarle con desprecio.

Nosotros no abandonaremos un momento la brecha.

Y si al combatir á ese alto clero, si al presentarlo ante la opinion pública como enemigo de España, se nos dice que somos enemigos de la Iglesia, entonces contestaremos con las siguientes lacónicas palabras: «Los progresistas somos enemigos de todos los que son contrarios á la libertad y al progreso de España.»

Partes telegráficas del «Messenger du Midi.»

Argel 8.—Hoy se ha levantado el estado de sitio en las subdivisiones de Dellys, Aumale y Milianah.

Los Beni-Monouser han hecho su sumision. La insurreccion está sofocada en toda la provincia de Argel.

Londres 8.—Las importaciones del mes de agosto tienen una importancia extraordinaria. Ascende su importe á 22.421.244 francos, ó sea 5 millones mas del importe de las de 1870.

Ha muerto uno de los heridos estraidos de la mina de Wigasi. Otros heridos se hallan en una situacion muy desesperada.

La mina incendiada tiene cerradas sus entradas.

Han llegado á Newcastle ciento veinte obreros noruegos mecánicos.

Ayer descargó una horrorosa tempestad en el distrito de Moulton.

MAHON

15 de setiembre de 1871.

Algunos de nuestros amigos recibieron ayer por el vapor «Menorca» respetables cantidades en títulos de la Deuda pública consolidada al 3 p. 00 que habian mandado comprar en Barcelona, y los han costado en la bolsa á los tipos de 29.17 p. 00 la interior y á 34 p. 00 la exterior. Estos precios que demuestran una alza constante y gradual, y la ventajosa cotizacion del último empréstito, con tan sobreabundante solicitud de nacionales y extranjeros prontamente colocado, son la mas lógica contestacion á las elucubraciones de los periódicos carlistas y federales de mal género, que se esfuerzan vanamente en estraviar la opinion pública, transmitiendo á sus columnas lo peor de las peores y mas estremadas publicaciones de las sistemáticas é impotentes oposiciones.

Con el sello de la Alcaldía de Barcelona hemos recibido un librito-programa de la ferias, exposiciones y fiestas populares que han de tener lugar durante los dias del 24 del actual al 1.º de Octubre, cuyos festejos y solemnidades se realizarán con el carácter de inaugurales de los años sucesivos y serán las siguientes: Exposicion general de las cuatro provincias catalanas. Carreras de Caballos que se celebrarán en el gran Hipódromo del campo de Marte, adjudicándose los premios de pesetas, 2.500, 1.000 y 500.—Gran solemnidad literaria dedicada á la memoria del eminente filólogo y pu-

blicista Campany.—Gran festival y certámen entre músicas militares y grandes conciertos selectos en el gran teatro del liceo.—Regata marítima, adjudicándose á los vencedores los premios de pesetas, 200, 150 y 100; y uno de 100 pesetas al mejor nadador.—Juegos de Sortija en el Hipódromo, tres premios de 150, 100 y 50 pesetas.—Gran fiesta marítima, iluminacion á la veneciana en la muralla del Mar, muelle y buques surtos en el puerto, con grandes fuegos artificiales fijos y flotantes.—Cucaña marítima, siendo el premio 80 pesetas.—Gran castillo de fuegos artificiales en la encrucijada del paseo del paseo de Gracia y Gran-via.—Simulacro de extincion de incendios.—Grandes ejercicios ecuestres y acrobáticos en el Hipódromo.—Arboles de cucaña.—Grandes iluminaciones á giorno, y finalmente Grandes corridas.

Nos es grato consignar que segun noticias de Montevideo ha sido nombrado director de orquesta del teatro Principal de aquella populosa Ciudad, nuestro jóven conciudadano D. Benito Pons y Cardona, aventajado profesor, discípulo del eminente maestro D. Benito Andreu, á quien felicitamos por la parte de gloria que le corresponde de la que conquista el jóven Pons en la capital de aquella república, felicitando al padre del mismo D. Benito Pons y Sintés y á su familia.

Parece que las exhalaciones admosféricas que tanto nos han alarmado estos últimos dias no se limitaron á esta isla. Segun vemos en los periódicos de Valencia fueron varias las desgracias personales ocasionadas por la aglomeracion de la electricidad en aquella admósfera.

Tambien hemos oido referir que rozando el vapor «Menorca» algunas horas despues de su salida de Barcelona, y muy cerca del timonero cayó una de estas exhalaciones, que afortunadamente no ocasionó otro daño que el consiguiente susto á las personas embarcadas.

De á bordo del vapor «Menorca» mientras salia de Barcelona, se oyeron las salvas de artillería que anunciaban la llegada de S. M. el Rey, que á juzgar por los preparativos de la Ciudad, y animacion que reinaba en la misma, debe haber tenido lugar con iguales demostraciones de respeto y entusiasmo de que ha sido objeto en todos los pueblos del tránsito desde su salida de la Capital del Reyno.

Suscripción para colocar un para-rayos en el campanario de la parroquial Iglesia de Sta. Maria de esta Ciudad.

	Escudos.
D. Juan Pons, Cura-Párroco.	4'000
» Narciso Mercadal y Panedas.	8'000
» Frane.º de Asis Arbona pbro.	1'000
» Guillermo Llobera.	0'200
» Francisco Seguí y Coranti.	0'200
» Francisco Orfila y Cáules.	1'000
» Bernardo Sintés pbro.	1'000
» Catalina Pons y Sancho.	1'000
» Juan Arguimbau y Mercadal.	1'000
» Ramon Ballester y su madre.	8'000
» Miguel Pons y Hernandez.	0'200
» Pedro Orfila y Fuxá.	0'050
» Bernardo Oliano.	0'050
» Emilio Llansó y Seguí.	0'200
» Bartolomé Lopez.	0'800
» Rafael Sitjes y Saura.	0'200
» Rafael Mus.	0'200
» Bartolomé Mora.	1'000
» Jaime Mora.	0'400

» Miguel Rotjer.	0'400
» Diego Monjo.	2'000
» Miguel Gelabert.	0'500
	31'400

(Continúa abierta en esta Imprenta.)

CÍRCULO LIBERAL

Se recuerda á los Sres. Socios del mismo, que el domingo á las 8 1/2 de la noche tendrá lugar la junta general ordinaria que previene el reglamento.

Se suplica la asistencia.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la parroquia de Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 13.

De New Castle 50 dias berg. ingles Wite Gasle de 265 tons., c. Mr. Wal's con 9 trips y carbon.

De Matanzas en 59 dias pol. gol. San Mariano de 130 tons., c. don Juan Pajés con 11 trips. y azucar.

De Liverpool en 15 dias corb. Carolina de 300 tons., c. don Vicente Torres con 14 trips. y lastre.

De la Habana en 52 dias corb. Amalia de 334 tons., c. don Juan Codina con 15 trips., azucar y otros.

De Nueva-York en 38 dias pol. gol. Sala de 269 tons., c. don Juan Salas con 16 trips., 1 pas. y petróleo.

De Manzanillo en 60 dias pol. Juanito de 170 tons., c. don Eduardo Rodrignes con 10 trips., caoba y efectos.

De la Habana en 51 dias berg. gol. Neptuno de 119 ton., c. don Francisco Vila con 10 trips., 4 pas. y azucar.

De Pernanbuco en 60 dias pol. Cataluña de 160 tons., c. don Juan Sanjuan con 11 trips. y algodón.

De la Habana en 55 dias pol. Morey c. don Teodoro Mola con 15 trips. y azucar.

De New Castle en 36 corb. inglesa Chondean de 384 toneladas c. Mr. Taine en 10 trips. y carbon.

De Suecia en 38 dias berg. id. Cuimarch Protens de 190 tons., c. M. Erisen con 8 trips. y tablones.

De Cardiff en 36 dias corb. id. Jhon Cobbold de 220 ton., c. M. Cobbold con 8 trips. y carbon.

Del Báltico en 60 dias corb. rusa Ferband c. M. Terk con 17 trips. y tablones.

De New Castle en 36 dias berg. gol. inglés George 171 tons. c. M. Thompson con 7 trips. y carbon.

De Suecia en 56 dias corb. noruega Jama de 471 tons., c. M. Eridson con 14 trips. y tablones.

De Cardiff en 18 dias gol. inglesa Susan Elisabet de 82 tons., c. M. Pou con 5 trips. y carbon.

De idem en 30 dias corb. italiana Vale de 442 tons., c. don Andreu Vale con 12 trip. y carbon.

De New Castle en 50 dias corb. inglesa Jaume Almoud de 336 tons., c. M. Booch con 10 trips.

Despachados el 14.

Para Ciudadela con lastre laud Lérida de 9 tons., p. Miguel Pons con 3 trips.

Para Villanueva con lastre gol inglesa Emma de Agues de 108 tons., c. M. B. Jhons con 6 trips.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés de 164 tons., c. don Juan Thomas con 17 trips.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre un cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
9	761'5	27'7	22'7	91	2'	3	N flojo.	2'
10	762'	26'5	20'5	86	2'1'	3	"	2'



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Se han recibido ejemplares de el

ALMANAQUE HISPANO-AMERICANO

para el año bisiesto de

1872

UNA PESETA UNO.

Véndense en esta imprenta.

EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

CALENDARIOS. CALENDARIOS. Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenderán al por mayor y menor á precios módicos.

Nota.—Las personas que quieran ocuparse en la venta ambulante de calendarios ó bien tomar por su cuenta una crecida cantidad se les hará

¡el 20 por 100 de rebaja!

Informarán en esta imprenta, Bastion 39, Mahon

Nodrizas.

Hay una primeriza que desearia encontrar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. Vive calle S. Gerónimo (carré fret) núm. 33.

En esta imprenta informarán de quien necesita una muchacha de 14 á 15 años para servir en clase de criada.

Para vender.

Lo está la casa núm. 22 de la Calle de Gracia, para su ajuste informarán de su dueño en la misma.

El Milano

DE LOS MARES

nóvela histórica-marítima original de

D. ALEJANDRO BENISIA.

Consta esta interesantísima publicación de 2 tomos ilustrados con 22 laminas, cuyo coste total es de 24 reales vellón.—Véndense tambien por tomos y medios tomos á los precios de 12 y 6 rs.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

AMOR DE ESPOSA.

por ANTONIO DE PADUA.

Esta publicación se hace por entregas de 8 páginas en cuarto prolongado, impresas en buen papel y tipos nuevos.

A pesar del lujo de la obra, el precio de cada entrega es sólo de

Un cuartillo de real en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, donde los que podrán enterarse del prospecto y entrega primera.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon, donde hay números de muestra.

Para vender ó alquilar.

Lo está un piano en buen estado y de sólida construcción. Informarán en la casa núm. 11 de la calle del Arraval.

LA DESTRUCCION

DE PARIS.

HISTORIA CIRCUNSTANCIADA

DE TODOS LOS SUCESOS

que se han verificado en la capital de Francia desde que comenzó el sitio por los prusianos, hasta la catástrofe que ha puesto término á la insurreccion de marzo de 1871.

por

D. Eduardo Zamora y Caballero.

Esta obra que formará 2 tomos, se publicará por entregas de ocho grandes páginas, al precio de

Un cuartillo de real

cada una en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

NOTA.—Los Sres. Suscritores de los pueblos de la ista que no quieran experimentar retraso en el recibo de sus correspondientes entregas, es indispensable encarguen á alguna persona en Mahon que pase á recogerlas en esta Imprenta, Bastion 39, ó bien que remitan por adelantado el importe de 10 cuadernos; de lo contrario no serán atendidos.

DON QUIJOTE DE LA MANCHA.

Edicion reproducida idéntica y fielmente por la Fotografía e Imprenta de la primera que d'ó á luz en 1605 el

ANTONIO BATAJOL CERVANTES.

5 pesetas cada entrega de 48 páginas.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, Mahon, donde está de muestra la primera entrega